





A lire et à relire sur le site du collège: http://www.clg-belair-meudon.ac-versailles.fr/

#### **DECEMBRE 2021**

Le numéro a été réalisé avec l'enthousiasme, l'implication et l'énergie de :

Olivia Héroult, Tara Taing, Lucas Peyramaure, Stéfane Giuseppi, Zoé Urbanet, Elisa Texeira, Raphaëlle Couret-Topal, Titoine Colson, Iris Ciulei-Baudet, Quitterie Daeron, Julia Marchal

Illustrations: Lucas Peyramaure, Jazia Abouzrou, Elisa Teixeira, Anna Demulder, Edouard Molle, Jade Chaboche, Jeanne Vernazobres, Alice Petrenko



Nos camarades nous ont tout dit : comment fêtent-ils la fin de l'année



Le fabuleux Noël d'Olivia



Boxing Day (c'est quoi?)



Noël en Italie



Le Père Noël vert (!!)



Noël en Grèce



Noël dans les jeux vidéo

Qui est Monsieur Latouche?

#### **Editorial**

#### Chers camarades,

Bonjour à tous et bienvenue pour ce nouveau numéro! Et oui! C'est enfin les fêtes de fin d'année. Au menu du mensuel: un article sur les origines du Père Noël, les célébrations de fin d'année dans les jeux vidéo et dans les différents pays du monde, un article sur Boxing Day, un sondage sur les fêtes, avec bien sûr le livre et le jeu du mois. Dites nous comment vous fêtez Noël et le Nouvel An (si il y a des bonnes choses à manger vous nous invitez hein)... Bref... Nous étions motivés et nous avons beaucoup travaillé, alors on espère tous que ce nouveau numéro vous plaira! Bonne lecture (et bon appétit)!

Zoé et Stéfane



#### Les Père Noël était vert

Bonjour tout le monde!

Saviez vous qu'à l'origine, le Père Noël était vert ? Je vous propose, dans cet article, de remonter le temps et de découvrir les origines du Père Noël...

Tout d'abord, il faut savoir qu'il n'a pas toujours existé : il a eu un "grand frère", St Nicolas. Lui aussi il distribuait des cadeaux aux enfants, mais c'était un personnage complètement chrétien, vu qu'il faisait partie des douze apôtres. Le 6 décembre, les chrétiens honorent sa mémoire en offrant des cadeaux aux enfants sages. Ça nous rappelle quelqu'un, non ? C'est au XIXe siècle que Saint Nicolas "Sinterclaes" s'exporte par des Hollandais.

Comme vous le savez, le bouche à oreille n'est pas fiable et "Sinterclaes" devient "Santa Claus", autrement dit le Père Noël américain. Notre bon gros barbu fait son apparition. Puis, un auteur américain, Clement Clark Moore, écrit un conte de Noël où notre ami est présenté dans un chariot tiré par des rennes. Un illustrateur le représente ensuite comme nous le connaissons : un vieillard dodu dans un habit rouge et blanc. A l'époque, on le représentait vert et blanc, mais aussi en rouge. Il s'installe même en Europe et en France à la fin de la Seconde Guerre mondiale.

Vous voici donc prêts à raconter à votre tour l'origine du Père Noël lors de la prochaine célébration en famille!!

Titoine

## **Qui est Monsieur Latouche?**

Bonjour à tous, aujourd'hui, moi (celle que vous adorez tous : Tara Taing) et ma chère amie Raphaëlle Couret Topal (très bien aimée elle aussi!) allons vous présenter l'interview du mois. Voici donc ... roulement de tambour ... Monsieur Latouche!!!

Pour les personnes qui ne le connaissent pas, M. Latouche travaille à l'accueil de notre beau et magnifique collège.

Quel métier faisait M.Latouche avant ? Il était un chef de cuisine (on aurait bien aimé tester ses recettes!)

**Quelle étude a-t-il fait ?** Il a un bac professionnel (on devrait être fier d'avoir des personnes aussi compétentes au sein de notre collège), il a ensuite intégré une école de cuisine.

M. Latouche a t-il des activités hors du collège ? Il pratique un sport de combat appelé "Jujitsu Brésilien", et il le pratique depuis super longtemps (M. Latouche est aussi fort que Willy Sirope;)

A-il des animaux de compagnie ? Non, il n'en a pas. Mais il aimerait bien avoir un chien ou un chat car cela apporte de la vie au foyer ( Il a bien raison !)

A t-il des repas préférés ? Il aime les repas à base de riz (ce sont mes repas préférés aussi!).

**Quel est son opinion vis-à-vis du collège Bel Air ?** Il trouve que c'est un très bon collège ( je suis du même avis). *Tara et Raphaëlle* 



### Noël dans les jeux vidéo

Bonjour à tous et à toutes!

Dans cet article, nous allons parler de Noël dans les jeux vidéos. Exemple classique: un jeu très populaire, où il faut courir pour ne pas être attrapé par la police...Et oui! Je parle de... (roulements de tambours)...Subway Surfers!! 10 points à celui qui l'avait deviné!!!

Déjà, on se situe à St Petersburg au lieu de Vancouver, la map de base. Il y a des décorations de noël un peu partout. Par exemple, sur les quais de la gare, il y a des paquets cadeaux. Le policier qui nous poursuit est habillé en Père Noël, et son chien est déguisé en Rudolph, le fameux renne au nez rouge.

Il y a des événements spécifiques, comme par exemple des personnages qui changent de prix, donc qui sont plus accessibles. Les métros, au lieu d'être gris, sont rouges et blancs et des guirlandes sont accrochées au dessus de la voie.

Titoine



## Nos camarades ont la parole

Voila les résultats du sondage auprès de nos camarades :

Dans notre collège préféré, quasiment tout le monde fête Noël, ils sont très souvent raisonnables au niveau de la liste de cadeaux (bien sûr), quelques pourris gâtés, et deux très économes.

Ils fêtent Noël chez eux ou chez la famille (c'est quand même plus convivial!), peu chez les amis, et certains en voyage. La plupart des élèves sont toujours satisfaits de leurs cadeaux, d'autres souvent (on connaît tous les cadeaux nuls de nos tantes) et certains jamais. Le repas de Noël est préparé par les adultes et beaucoup de nos camarades y participent (vive l'esprit de Noël!) certains se contentent de manger du Picard:'(

L'ouverture des cadeaux, le grand moment! Très nombreux d'entre nous attendent le jour J, c'est la torture, d'autre c'est tout de suite et certains mettent l'alarme pour minuit pile (!)

Pour la plupart des personnes interviewées, le jour de l'An est une fête vitale, pour d'autres c'est bof (apparemment elle ne fait pas l'unanimité) et l'un de nous vient d'apprendre que ça se fêtait (!!!) .Beaucoup font une nuit blanche car ils se couchent à 12h le lendemain, d'autres préfèrent aller au cinéma , il y en a qui préfèrent une soirée tranquille mais ils y en a quand même qui se couchent tôt (ce qui permet aux parents de faire une soirée tranquille).

QU'EST CE QU'EST LE REPAS DU JOUR DE L'AN? La majorité des élèves interviewés mangent ce qu'on leur donne, d'autre aiment le caviar-champagne (on a de la chance d'habiter dans une ville royale), quelques uns ont au menu des coquillettes - Champomy (un grand classique de la cuisine française) ou encore d'autres préfèrent les fast - food (Macdo, Burger King...).

*Iris, Julia* et *Quitterie* vous souhaitent un bon appétit et des joyeuses fêtes de fin d'année!

### Le merveilleux Noël d'Olivia



Regardez ce qui m'est arrivé Noël dernier...

Je me réveille avec l'odeur des bons croissants et du pain au chocolat. Je me lève et je cours dans la salle à manger pour prendre mon petit-déjeuner. Puis je m'habille pour sortir me balader et manger au restaurant avec Squeezie. Il me raconte plein de blagues et je finis par recracher mon jus sur lui! A l'arrivée, je découvre mes profs en train de distribuer des 20/20 et des félicitations aux convives. L'après-midi approche et je rentre chez moi. Mon énorme maison est remplie de décorations de Noël! Mon sapin est tellement bien décoré que je crois que je pourrais gagner un concours. Je place l'étoile en haut du sapin et j'admire le repas: foie gras, tartine de saumon, une énorme pizza, des sushi, des ramen, des burgers, des pâtes, des tartes et des gâteaux pour le dessert, et le suprême gâteau à étages avec du coulis de chocolat. Les invités arrivent: ma principale adjointe avec quelques profs pour me féliciter pour mes bonnes notes, Mbappé avec Ronaldo, Adèle avec Shakira et Dadju, Naruto avec Mitsuki et Rachel avec Ross.

La fête est un un pur rêve. Tous le monde s'éclate! Jusqu'à ce que quelqu'un frappe à la porte. Je cours dans la direction et là, je découvre un homme habillé tout en rouge: le Père Noël : avec son gros sac rouge sur le dos, rempli de cadeaux rien que pour nous. Il les dépose au pied du magnifique sapin.

J'espère que vous avez bien aimé mon histoire imaginaire même si elle ne s'est jamais passée. Vous aussi commencez à imaginer « Le Noël de vos rêves » ou « Les meilleures vacances de Pâques ».

Si ça vous a plu, faites comme moi, et laissez place à votre imagination !!!

Olivia

# Noël chez les grecs

décembre et fêter la naissance de Jésus le 25 décembre. Nord de l'Italie et c'est Sainte Lucie qui y est célébrée. Pendant la soirée, aucune distribution de cadeaux n'est Les enfants écrivent une lettre, dans laquelle ils prévue. Les Grecs attendent le 1er janvier, la fête de Saint-Basile, pour se les offrir. Traditionnellement, les Grecs décorent leurs maisons de bateaux, car les familles de marins exprimaient ainsi leur gratitude pour le retour en toute sécurité du père et des fils de la maison. On y trouve aussi pleins de plats traditionnels préparés par les familles : les plats à base de porc, les gâteaux de Noël, qui sont bien sûr offerts aux invités, et qui régalent les enfants qui viennent chanter les « kalanda », puis donnent aussi une ambiance festive à la table du réveillon. Il y a aussi le pain de Noël, ou pain du Christ, le « Chistopsomo » ou « Christokouloura », est réalisé et dégusté la veille de la fête. Parfois contenant une fève, il est toujours décoré avec des boudins de pâte et des fruits secs et d'une noix entière au centre. On a aussi la fameuse "Vassilopita" du Nouvel An. C'est le gâteau de Saint Basile, dont la fête est célébrée le jour de l'an. La vassilopita est un peu l'équivalent de notre galette des rois. On y cache une fève que les chanceux découvrent et qui est censée porter bonheur pour toute l'année. Zoé

#### ...et chez les italiens

En Grèce, Noël consiste à réunir toute la famille le 24 Les fêtes de Noël commencent le 13 décembre dans le mentionnent les cadeaux qu'ils souhaiteraient recevoir. Ceux qui auront été sages tout au long de l'année recevront ce qu'ils désiraient, tandis ce que les autres n'auront droit qu'à du charbon ( c'est pour ça qu'il faut être sage:)

> Néanmoins, la grande majorité des italiens attend le 25 décembre pour célébrer Noël. A cette période, il s'agit de Babbo Natale (Père Noël) ou du Gesù Bambino (Petit Jésus) qui apporteront les cadeaux, encore une fois selon les régions. Mais certains enfants d'Italie devront être encore plus patients. En effet, à Rome et dans ses environs, on ne célèbre Noël qu'à l'occasion de l'Épiphanie, le 6 janvier. (pas de chance : (Près d'un mois après la Sainte Lucie, c'est le personnage de Befana qui apportera les cadeaux aux petits italiens. Befana est une gentille sorcière

> Merci d'avoir lu mon article et rendez vous au mois prochain Stéfane

# Boxing Day: c'est quoi?

Bonjour à tous!

Je vais vous parler de Boxing Day : le Boxing Day est aussi appelé l'Après Noël, c'est un jour férié qui est célébré depuis 1871 dans de nombreux pays anglophones. Selon la tradition, il faut faire preuve de charité : il faut donner des cadeaux (dans des boîtes, d'où le terme « boxing ») aux plus pauvres.

Mais... aujourd'hui le Boxing Day fait surtout référence à une journée pendant laquelle les clients se ruent dans les magasins pour profiter des soldes "après Noël", ce qui rappelle un Lucas P. peu le "Black Friday" américain.



### Le jeu du mois : l'anglais des fêtes !

Trouve les 5 mots anglais liés aux fêtes, en t'aidant des images. Attention aux intrus!

s	K	М	Т	٧	S	Α	K	1	U	Υ	
D	R	U	D	0	L	P	Н	N	S	M	
C	P	0	E	A	D	Т	S	L	D	Р	
С	Н	Α	M	Р	Α	G	N	E	0	Р	
M	C	D	F	٧	Υ	N	R	0	S	В	
J	S	W	T	٧	D	Q	1	В	0	L	
F	P	F	J	G	Н	В	X	M	G	Т	
G	P	S	V	G	В	N	1	0	W	S	
S	N	0	W	Р	R	Е	S	E	N	Т	
S									N F		
		J		С	N	Т	Z	R	F	U	







### L'actu au collège

- les maisons du collège sont les suivantes : Serpentards, Gryffon d'Argent, Gakusei, Glenmore;
- victoire des Serpentards à la collecte alimentaire, mais un grand merci à tous les parents qui ont participé pour leur
- l'AS fête Noël avec un match professeurs élèves, le 8 décembre à 13h;
- le vendredi 17 décembre est la journée pulls de Noël : que la maison avec le plus d'élèves en pull de Noël gagne!
- un maximum de points sera attribué à la maison qui aura les plus belles décorations de Noël;
- les élèves de 3<sup>e</sup> ont été sensibilisés aux dangers des réseaux sociaux :
- les élèves de 4° ont participé à une intervention sur le thème de l'égalité filles - garçons







Le gagnant du mois de novembre est : MALIK DIA(4e1).. Ta surprise t'attend auprès de Madame Béasse



Envoyez vite vos réponses à : belairjournal@gmail.com, ou adressez-vous directement à Mme Béasse